



LIGA MUNICIPAL — DOMINICANA —

Boletín Institucional febrero 2025

Santo Domingo, D. N.



LIGA MUNICIPAL
— DOMINICANA —

**COMPROMISO CON LA
TRANSPARENCIA:**

LMD PROMEDIA

98%

**EN EVALUACIÓN
2024**

Amplía estas informaciones en nuestra página Web: <https://lmd.gob.do/noticias/>

La Liga Municipal Dominicana alcanza un 98% en Evaluación de Transparencia 2024



La Liga Municipal Dominicana (LMD) promedió 98 por ciento en los resultados de la Evaluación de Transparencia del año 2024. Esta constancia es el reflejo del compromiso firme de la institución con la mejora de los procesos administrativos y la transparencia en la gestión pública.

Durante los cuatro trimestres del año 2024, la LMD ha demostrado una sólida trayectoria en la implementación de políticas y medidas que refuerzan la eficiencia y el buen manejo de los recursos públicos. Los resultados por trimestres del 2024: 99.12, 99.09, 97.27 y 95.52.

Estos resultados son producto del esfuerzo conjunto de las autoridades y colaboradores de la LMD, quienes han adoptado prácticas que promueven la transparencia y la rendición de cuentas, alineadas con los estándares nacionales e internacionales.

El presidente de la Liga Municipal Dominicana Víctor D´Aza expresó su satisfacción con los resultados obtenidos, destacando que la institución seguirá trabajando arduamente para fortalecer sus procesos administrativos y garantizar la confianza de la ciudadanía en la gestión pública.

Búscanos en las redes sociales



ligamunicipalrd

LigaMunicipalRD

www.lmd.gob.do

comunicacion.ligamunicipal@gmail.com

Contraloría y municipalidad socializan directrices para fortalecer la transparencia en los gobiernos locales - Liga Municipal Dominicana



El presidente de la Liga Municipal Dominicana (LMD), Víctor D'Aza y representantes de las entidades asociativas de la municipalidad participaron en un encuentro organizado por la Contraloría General de la República Dominicana (CGRD), en el cual se socializaron las normas para garantizar la transparencia y eficiencia en la administración pública municipal.

La reunión estuvo encabezada por el contralor general, Félix Santana García, y contó con asistencia del presidente de la Federación Dominicana de Distritos Municipales (Fedodim), Lioncito José Sencilí.

Durante la reunión se abordaron los principales lineamientos de la circular, destacando la importancia del control interno en cada entidad municipal. Se enfatizó la implementación de manuales de políticas y procedimientos, el cumplimiento de la Ley de Compras y Contrataciones, y el manejo adecuado de los fondos públicos.

LMD va a los territorios



El presidente de la Liga Municipal Dominicana, Víctor D'Aza, se reunió con los alcaldes distritales y municipales de las provincias Barahona e Independencia.

LMD en los Territorios es una iniciativa con la que se lleva el despacho del presidente de la LMD a cada provincia, permitiendo atender de cerca las necesidades de los gobiernos locales y fortalecer el desarrollo municipal.

Esta acción permite abordar temas clave desde los territorios, impulsar iniciativas que respondan a las prioridades locales y fomentar el bienestar de la región.

Presidente de la LMD imparte charla "Huellas que transforman la municipalidad y su impacto en los gobiernos locales"

El presidente de la Liga Municipal Dominicana, Víctor D'Aza, impartió la charla "Huellas que transforman la municipalidad y su impacto en los gobiernos locales", donde destacó el papel fundamental de la comunicación en la visibilización de las buenas prácticas municipales, el fortalecimiento de la gestión local y la construcción de confianza ciudadana.

"Comunicar las cosas positivas que ocurren a diario en los gobiernos locales es clave para fortalecer la confianza de la gente y acercarnos a nuestra meta: convertir a los gobiernos locales en un Verdadero Poder al Servicio de la Gente, y para lograrlo, la confianza ciudadana es fundamental", expresó D'Aza.

La charla estuvo dirigida a los encargados de comunicación, prensa y relaciones públicas de los gobiernos locales, con el objetivo de ofrecer herramientas que potencien su labor y fortalezcan la comunicación municipal.



LMD fortalece gobiernos locales

El presidente de la Liga Municipal Dominicana, Víctor D'Aza, donó un carro fúnebre al Ayuntamiento de Villa Bisonó con el propósito de mejorar los servicios en el municipio.

El aporte fue recibido por el alcalde Noel Peralta, quien expresó su agradecimiento por esta contribución que permitirá ofrecer un servicio digno a la comunidad.



Liga Municipal deposita ofrenda floral con motivo del Mes de la Patria

En el marco del Mes de la Patria, La Liga Municipal Dominicana realizó la entrega de una ofrenda floral en el Altar de la Patria, en homenaje a los héroes de la independencia.

En la actividad participó una comisión compuesta por colaboradores de la LMD, encabezada por Ángel Mercedes, subsecretario general de Apoyo Municipal al Desarrollo y Mayrelin García, subsecretaria de Gestión y Asistencia Técnica Municipal.



Inician segundo módulo de la VIII edición del máster en Derecho Administrativo y Gestión Municipal



La Liga Municipal Dominicana y la Universidad Castilla-La Mancha (UCLM) de España, inician segundo módulo de la VIII edición del máster en “Derecho Administrativo y Gestión Municipal”, dirigido a servidores públicos, procedentes de los gobiernos locales, instituciones del gobierno central, Poder Legislativo, Poder Judicial, periodistas y entidades asociativas de la municipalidad.

“Organización Municipal”, nombre del modelo, se desarrollará en temas sobre la organización administrativa y del conjunto que conforman las distintas administraciones locales desde un ámbito objetivo: sus principios, las bases de su estructura, así como las relaciones organizativas interadministrativas.

La formación estará a cargo del docente Juan Manuel Guerrero, especialista en Derecho Administrativo de la República Dominicana.

Esta es la octava edición de la maestría, la cual está enmarcada en el convenio de cooperación entre la Liga Municipal Dominicana y la Universidad Castilla La Mancha y es coordinada por el Instituto de Capacitación Municipal (ICAM). La maestría tiene una duración de un año y seis meses con modalidad mixta y tiene 52 créditos.

LMD y UCATEBA inician diálogo para fortalecer la formación en gestión municipal en la Región Sur

La Liga Municipal Dominicana sostuvo una reunión con la Universidad Católica Tecnológica de Barahona (UCATEBA) para explorar posibles colaboraciones en el ámbito educativo, con el fin de fortalecer el conocimiento sobre la gestión municipal y el desarrollo local en la región Sur del país.

En el transcurso de la reunión, se destacó la relevancia de incluir temas relacionados con la municipalidad en la oferta académica y la necesidad de formar profesionales que tengan una visión integral de la administración pública local.

El encuentro fue liderado por Ángel Mercedes, subsecretario general de Apoyo Municipal al Desarrollo; Pedro Hernández, subsecretario de Planificación de la LMD; Claudio Lugo, director del Instituto de Capacitación Municipal (ICAM); el reverendo padre Marcos Pérez Pérez, rector de UCATEBA; y Ruddy Medina, vicerrectora de Desarrollo.



LMD capacita a servidores públicos

La Liga Municipal Dominicana mediante el Instituto de Capacitación Municipal, impartió el curso sobre “barrido”, dirigido a servidores públicos de los ayuntamientos.

Con esta jornada formativa se han beneficiado más de 180 servidores públicos a nivel nacional, contribuyendo así con el fortalecimiento de las capacidades de los gobiernos locales.

La capacitación se realizó en Hato Viejo, San Luis y Estero Hondo, así como en otras localidades del país.



LMD ejecuta Programa de Asfaltado



El presidente de la Liga Municipal Dominicana, Víctor D'Aza, encabezó la inauguración del asfaltado de 2.7 kilómetros de vías en el municipio de Pimentel, una obra que representa una inversión de más de 25 millones de pesos.

El acto de inauguración contó con la participación del alcalde de Pimentel, Noel Abreu, así como de comunitarios, regidores y demás autoridades locales.

Esta iniciativa forma parte del Programa de Asfaltado, ejecutado por la LMD con fondos de la Presidencia de la República, reafirmando el compromiso con el desarrollo y la modernización de los municipios.

Realizan seminario sobre “Movilidad, Transporte y Seguridad vial dentro de la Planificación Territorial”



La Liga Municipal Dominicana a través del Instituto de Capacitación Municipal, realizó el seminario “Movilidad, Transporte y Seguridad vial dentro de la Planificación Territorial”, con el objetivo de crear estrategias para mejorar la eficiencia de los desplazamientos y la seguridad vial, así como el bienestar social de los municipios.

Dentro de los temas abordados en la actividad se encuentran: marco legal que rige el tema de la movilidad urbana (Ley 176-07, Ley 163-17, y Reglamentos del MOPC), competencia de los gobiernos locales en el tema de movilidad, vinculación de los gobiernos locales con las sectoriales del gobierno, así como realidad de la seguridad vial en la República Dominicana, planes de seguridad en entornos escolares y espacios públicos, entre otros tópicos relacionados con la movilidad urbana y la seguridad vial.

En el encuentro, donde participaron más de 60 servidores públicos de diferentes ayuntamientos del país, fue coordinado mediante la Oficina de Planeamiento Urbano de la LMD.

El cuerpo de expositores estuvo compuesto por Arsenio Bello y Vicente Estrella.

A través de charla sensibilizan y capacitan sobre embarazos en adolescentes

La Liga Municipal Dominicana, con el apoyo del Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CONANI), impartió la charla "Uniones tempranas y embarazos en adolescentes" en el municipio de Azua. Esta iniciativa tiene como objetivo sensibilizar y capacitar sobre la importancia de planificar el momento adecuado para la maternidad y reducir los índices de embarazo en adolescentes en la región.

Este encuentro fue organizado por el Departamento de Género de la LMD, dirigido por Sandra Ángeles, y contó con la participación de representantes y colaboradores de los ayuntamientos de Azua, Peralta, Pueblo Viejo y Las Charcas. Así como una comisión de estudiantes del Liceo Román B. de Castro.



Realizan taller sobre el rol de los alcaldes pedáneos

La Liga Municipal Dominicana mediante el instituto de Capacitación Municipal, impartió el taller “Rol de los alcaldes pedáneos”, con el objetivo de destacar el papel que desarrollan dentro de la municipalidad.

En el curso, donde se trató sobre el rol de los alcaldes pedáneos, sus funciones y el marco legal, participaron 55 alcaldes de la Región Ozama, quienes aprovecharon el espacio para expresar sus necesidades con el fin de mejorar la gestión en sus localidades.

El alcalde pedáneo es un funcionario local que ejerce funciones de liderazgo y representación en una sección o paraje (una subdivisión administrativa dentro de un municipio) o en municipios pequeños. Es una figura que actúa como un enlace entre los habitantes de áreas rurales o comunidades pequeñas y el alcalde del municipio al que pertenecen.



LIGA MUNICIPAL
— DOMINICANA —

MES DE LA PATRIA